

EL ECONOMISTA

Petrobras investiga compra de refinería en EU

26 Marzo, 2014 - 12:21

Credito:

AFP

La brasileña Petrobras investigará la cuestionada compra de una refinería en Estados Unidos, caso que [complica al gobierno de Dilma Rousseff en un año electoral](#) y que la oposición lucha por llevar a indagación en el Congreso.

Según el gobierno, la adquisición de la refinería Pasadena —autorizada cuando la ahora presidenta Dilma Rousseff encabezaba [el Consejo de Administración de Petrobras— se basó en un informe incompleto](#) que derivó finalmente en una supuesta compra sobrevalorada, de acuerdo a antecedentes revelados por la prensa.

La investigación "es muy importante. Tenemos 45 días para manifestarnos sobre una serie de procesos", declaró Graças Foster en una entrevista este miércoles con el diario O Globo, en la que dijo sentir "indignación" por desconocer algunos aspectos sobre este caso.

Para la investigación se creará una comisión interna, dijo Foster.

"No acepto descubrir que estoy hablando de un número y el número correcto es otro, ni acepto que aparezca un comité del que yo no sabía", enfatizó.

EXDIRECTOR EN LA MIRA

Uno de los asuntos que se investigará es la presunta participación del ex director de Petrobras Paulo Roberto Costa —recientemente detenido por lavado de dinero en otro caso— en la compra de Pasadena mediante un supuesto comité de propietarios de la refinería, que Foster dijo sólo haber conocido esta semana.

"Yo no sabía que existía un comité de propietarios de Pasadena en el que Paulo Roberto era representante de Petrobras", comentó Foster.

"Ese es el punto que la comisión está buscando. Cuáles eran los estatutos, las atribuciones, el poder y dónde están las actas", señaló la presidenta de Petrobras.

Según Foster, ese comité estaba por encima del Consejo de Administración que autorizó la compra en 2006.

Con la experiencia que le daba haber sido ministra de Minas y Energía de Luiz Inacio Lula da Silva (2003-2011), Rousseff lideraba entonces el Consejo de Administración de Petrobras que autorizó pagar a la belga Astra Oil 370 millones de dólares por el 50% de la refinería.

Según reveló el diario O Estado de Sao Paulo, Astra Oil había comprado esa **planta un año antes por 42.5 millones de dólares**. La situación se agravó cuando, dos años después, Petrobras debió comprar la otra mitad de la refinería porque una cláusula en el contrato lo obligaba a hacerlo si había desacuerdo entre los socios.

Así, tras perder un arbitraje, Petrobras terminó pagando 1,180 millones de dólares por el total de la planta, con intereses y multas.

La factura fue pagada en el 2012 y fue allí cuando saltó a la justicia. Recientemente Rousseff informó que sólo supo de aquellas cláusulas dos años después de la operación, porque el informe que recibió en aquella ocasión era incompleto.

Por este caso, la oposición busca crear una comisión parlamentaria de amplios poderes que investigue la compra, en un año en que se espera que Rousseff busque la reelección en los comicios generales de octubre, para los que marcha como favorita.

El caso también está en la justicia que, según la prensa, no ha descartado citar a los miembros del consejo directivo que participaron en aquella decisión, incluida Rousseff.

Por otra parte, una comisión de la Cámara de Diputados investiga acusaciones de millonarios sobornos a funcionarios de Petrobras por parte de la holandesa SBM Offshore para obtener contratos de alquiler de plataformas petroleras.

Esta semana además la compañía estatal vio cómo [su rating corporativo era rebajado de BBB a BBB-](#) por la agencia de calificación Standard & Poor's, siguiendo una decisión semejante sobre la nota de deuda soberana de Brasil por el "deterioro fiscal" en el país en los últimos años y una perspectiva de bajo crecimiento económico para los próximos dos.